



### **Compte-rendu de Réunion – 25 août 2008**

19 personnes présentes, dont 7 femmes.

En préambule, un hommage a été rendu à un camarade de longue date de la LCR décédé récemment, Jérôme Castaing. Ses obsèques auront lieu jeudi 28 août au cimetière d'Orléans, suivies par un pot à la salle Yves Montand.

Un point sur l'actualité a ensuite été présenté, axé sur plusieurs thèmes, afin de lancer le débat.

- Une récession mondiale est en cours, venue des États-Unis. Depuis plusieurs années déjà, elle engendre des faillites dans les banques et les assurances, se concrétisant dans la crise des *subprimes*. Cette dernière entraîne une grave crise du logement : on estime que 2,2 millions de personnes vont perdre leur logement en 2008, 10 à 15 % des agences immobilières sont en faillite, les taux de crédits sont resserrés et le secteur du bâtiment va prochainement en subir les conséquences. Cette crise a vu l'intervention des banques centrales qui vantent pourtant le libre marché, investissant des milliards d'euros pour défendre des banques privées.
- La crise du pétrole est avant tout une crise monétaire artificielle : alors que le prix du brut a baissé de 26% en juillet, le tarif à la pompe n'a pratiquement pas été modifié : tout le bénéfice en revient aux compagnies pétrolières. Par ailleurs, le coût de la vie continue d'augmenter pour les ménages.
- Crise du nucléaire : des failles de sécurité alarmantes apparaissent maintenant au grand jour. Il est urgent d'agir en ce domaine.
- Guerre en Afghanistan : en dehors du décès de 10 soldats français, quelle médiatisation est faite des dommages de cette guerre au peuple afghan ? Par ailleurs, les sondages montrent qu'une majorité de français est hostile à cette guerre : il faut les appeler à lutter contre.
- Le problème de la santé et du déremboursement des frais médicaux : c'est celui de la spoliation globale du service public que nous devons combattre.

### **Débat**

Un débat animé s'en est suivi sur certains de ces thèmes.

### **Le coût de la vie**

Il faut que le NPA fasse campagne sur le niveau de vie (au-delà du pouvoir d'achat).

Expliquer qu'il s'agit en fait d'un choix de répartition des richesses, car les profits des grandes entreprises ne cessent d'augmenter alors que le coût de la vie est de plus en plus difficile à supporter pour le plus grand nombre.

L'idée est soumise de réclamer le retour de l'échelle mobile des salaires, c'est à dire leur indexation sur les prix.

### ***Le nucléaire***

Un camarade pense que sans le nucléaire, l'électricité serait beaucoup plus chère.

D'autres répondent qu'il s'agit de la propagande d'EDF. En fait, construire des centrales coûte très cher, et de plus persiste le problème du traitement des déchets.

Par ailleurs, le nucléaire n'a par définition aucun avenir, puisqu'il repose sur les gisements d'uranium qui sont amenés à disparaître.

Enfin la production d'énergie nucléaire a des effets pervers sur les sociétés humaines : elle crée des problèmes géopolitiques, la concentration des richesses et, in fine, la militarisation de la société pour la défense d'intérêts.

### ***Le sens et les méthodes de nos actions***

Il est envisagé de créer une commission pour étudier des formes d'action innovantes.

Le reproche est fait au NPA de trop s'intéresser à la politique étrangère, qui n'est pas la priorité des chômeurs et des précaires.

Cependant, tous ces éléments ne sont que les différents rouages d'un système (le capitalisme engendre la guerre, la crise de l'énergie, les crises financières, le chômage, etc.). Il est du rôle du NPA d'amener les personnes à prendre conscience de cette réalité pour pouvoir lutter contre.

Il faut par contre choisir des priorités, mais sans faire d'impasse, en s'appuyant éventuellement sur les travaux d'autres mouvements militants. L'idée est d'ailleurs retenue de mettre des liens sur le blog vers ces mouvements qui ont déjà développé une réflexion envers laquelle nous pouvons trouver un accord important.

## **Vie du NPA**

### ***La trésorerie***

En attendant la constitution effective du Nouveau Parti fin janvier, qui comportera probablement des options financières concernant les cotisations, il est décidé de créer une caisse provisoire pour le comité local.

La gestion de celle-ci est confiée à Raynaldo.

### ***Pistes pour des actions***

- Utiliser le site pour relayer les idées et actions d'autres comités ou mouvements.
- Aller sur le terrain rencontrer les personnes : ne pas être un parti de plus qui décide de loin

de quoi souffrent les gens et comment y remédier.

- Montrer que nous sommes le parti de la gauche : le PS et l'UMP adhèrent aux mêmes idées (voir sur l'Afghanistan).
- Démontrer le lien entre le capitalisme et la dégradation des conditions de vie des citoyens : coût de la vie, destruction de l'environnement, etc.

### ***Décisions***

- La rédaction d'un tract sur le coût de la vie est confiée à un comité de quatre personnes. Ils ont prévu de le présenter lors de la prochaine réunion, en vue d'une distribution à la mi-septembre dans plusieurs lieux publics : ANPE, associations caritatives, centre commerciaux, etc.
- Une réunion publique aura lieu fin septembre. Entre autres, elle aura vocation à élaborer une communication locale pour la réunion nationale des comités fin octobre.

La date de la prochaine réunion est fixée au lundi 8 septembre, à la salle René Cassin de Saint-Jean-de-la-Ruelle.